

OFICINA:
Contigua al "Eden Saloon"
Opuesta al Comisariato de
la United Fruit Company.
TALLER:
IMPRESA COMERCIAL
APARTADO: No. 402

BOLETIN ANUNCIADOR

PUBLICACION SEMANAL EDITADA POR VICTOR MANUEL SALAZAR

LUNES 8
ENERO 1912

LIMON, COSTA RICA

AÑO 1
NUMERO 39

VALOR DE LA SUSCRICION: CINCUENTA CENTIMOS TRIMESTRALES

CIRCULA LOS LUNES
EN CANTIDAD DE
8.500 EJEMPLARES
y va á todos los lugares
del país y á los princi-
pales centros extranjeros

MADERA

Belisario Ramírez Jurado

MADERA

Importación y Depósito de Maderas de Pinotea Elaboradas
Objetos para Construcciones: Puertas, Ventanas, Columnas, etc.

LUMBER

Calle 5ª, Lote 4, Manzana 20
LIMON

LUMBER

Instalación de la nueva Municipalidad

A las doce del día primero del mes de enero en curso, y en la sala principal de la Gobernación de esta provincia, se efectuó el acto solemne de la instalación de la Municipalidad que ha de fungir durante el presente año.

Concurrieron

los señores Regidores Proprietarios don Rodolfo Bonilla, Presidente de la Corporación en el año anterior; don Modesto Guevara, don Félix Bonilla y don Ramón W. Mora, y el Suplente don Jesús Baldares.

En vez del señor Gobernador, que está ausente, hizo sus funciones del caso el Secretario de la Gobernación, señor Rafael Eduarte.

Se juramentó

á los señores Bonilla (Félix) y Mora, Regidores nuevos que entonces entraban al ejercicio de sus cargos, y se hicieron las votaciones

para elegir al Regidor que debía Presidir la Municipalidad, al Vicepresidente y al Secretario de la misma.

Obtuvieron dos votos

para Presidente cada uno de los Regidores Bonilla y uno el Regidor Guevara.

No resultaba mayoría

para ninguno y volvió á practicarse la votación.

El Regidor Bonilla (Félix)

obtuvo entonces tres votos y un voto cada uno de los Regidores Bonilla (Rodolfo), y Guevara.

Resultó electo,

pues, el Regidor don Félix Bonilla, y así lo declaró el Gobernador interino.

Para Vicepresidente

obtuvo la mayoría de los votos y resultó desde luego electo el Regidor Guevara.

Se procedió á nombrar el Secretario

Los Regidores Mora y Baldares propusieron al señor Luis A. Restrepo y votaron por él; los demás votaron por el señor Manuel F. Quesada, Secretario que era de la anterior Municipalidad, quedando, por consiguiente, reelecto en su puesto.

Integrada así la Corporación

é instalada, celebró de una vez su sesión preliminar y acordó:

I.—Dirigir al Señor Presidente de la República

un mensaje telegráfico participándole de la instalación verificada y de los nombramientos hechos; y prometiendo apoyo decidido á todos los empeños del Poder Ejecutivo tendientes al mejoramiento general y al bienestar de la comunidad.

II.—Señalar las siete de la noche

del miércoles de cada semana para la celebración de las sesiones ordinarias de la Municipalidad.

Detalles personales

Don Félix Bonilla Hernández

es el más joven de los miembros de la Corporación Municipal que preside.

Nació en la ciudad de San José.

Es inteligente y culto; lee mucho; su carácter es ardoroso; su voluntad fuerte.

Es trabajador y amigo de las luchas en que la inteligencia y la voluntad se ejercitan.

Su filiación política es la del fernandismo, en cuyas filas militará en la próxima campaña electoral.

Don Modesto Guevara

es un hombre serio, una alma reposada y firme, un carácter recto y suave á la vez, que se mantiene siempre dentro de sus resoluciones y que concorda sin embargo sus tendencias á las de los elementos entre los que se debaten sus aspiraciones.

Es letrado y agricultor.

Fue Agente Fiscal en la Provincia y sirve actualmente la Agencia Principal de Policía del Cantón.

Fue y sigue siendo jimenista, sin que se le conozca aún simpatía por candidatura alguna de las que se postulan ya para el próximo período presidencial.

Don Rodolfo Bonilla Hernández

es hermano mayor del electo Presidente Municipal y desempeñó con prudencia el mismo cargo en la Municipalidad anterior.

Es un hombre tranquilo; filosofa más que piensa, y prefiere en todos los casos la fría apasibilidad del quietismo mejor que la acción del ardoroso apasionamiento.

Es un teorizante, un especulador.

A su temperamento flemático, á su ánimo apaciguador sea quizá que se deba el que ciertas desavenencias surgidas en el círculo del que él era centro, no se resolvieran en hechos personalmente funestos.

Ha sido durante largo tiempo y sigue siendo empleado del Ferrocarril de Costa Rica en el departamento local de transportes.

Cuando el ex-Gobernador señor Pardo iba á emprender el viaje que en noviembre del año recién pasado hizo al exterior, don Rodolfo Bonilla fue mencionado como candidato para ocupar la Gobernación interinamente, por su condición de Presidente Municipal.

Políticamente conserva su calidad de jimenista y guarda todavía sus simpatías personales por el Presidente Jiménez; pero se ha declarado también fernandista y en oportunidad lo será con todas sus señales, aunque tan pasivamente como él suele ser político.

Don Ramón W. Mora

es un joven de notables virtudes personales: honrado á carta cabal, cumplido, trabajador, moderado en sus acciones, firme en sus ideas humilde en sus portes.

Es y ha sido por largo tiempo empleado de Correos en la oficina de la ciudad; y es y ha sido también fernandista.

Don Jesús Baldares

es uno de esos hombres á quienes sólo la pasión política ó alguna idea social saca del quieto retraimiento en que vivirían por siempre dedicados á las cosas del hogar y propiamente personales; es uno de esos espíritus que privan en el silencio de la vida egológica y que más bien azorados que despiertos al ruido de los portavoces, salen de la naturaleza que los guarda y que debía guardarlos siempre, para ir empujados por extrañas fuerzas á topetear entre naturalezas desemejantes.

Es comerciante é históricamente fernandista.

Don Manuel Francisco Quesada

es un joven muy bien conocido de San José á Limón en toda la Línea.

Educado, inteligente, instruido, es amante de las letras y lee y estudia siempre.

Tiene buen carácter y buenas costumbres. Ha trabajado mucho en establecimientos comerciales é industriales de la provincia, fuera de la ciudad.

Electo Secretario Municipal el 1º de Enero de 1911, permaneció sin ocupar el puesto hasta en noviembre del mismo año.

Su nombre se ha oído algunas veces como el de un probable candidato á la diputación por Limón.

Fue jimenista y es partidario aún del Gobierno de don Ricardo.

Tales son los individuos

con quienes se instaló la Corporación que ha de administrar los intereses morales y materiales de esta comunidad y de la cual se espera todo lo bueno que hace falta para el progreso general de Limón y para el bienestar necesario de sus habitantes.

Rumórase la caída del Gobernador de la Provincia

El día primero de este mes comenzó á decirse en las calles, en las oficinas y establecimientos, que se tenía noticia de que había sido removido de su puesto el señor Gobernador de esta Provincia, don Gerardo Lara.

Desde entonces se ha continuado insistentemente asegurando tal acontecimiento y agregando á la noticia diversos comentarios.

En la oficina misma de la Gobernación oímos el eco de ese rumor que no podemos creer fundado y cuya propagación debe haber sido motivada malévolamente por algún interesado malqueriente del señor Lara, aprovechando la ausencia suya de estos días.

Del viaje del señor Gobernador á San José se dijo que había sido obligado por llamamiento del señor Presidente de la República á causa de acusaciones llevadas á él contra manejos indebidos en las elecciones últimas, en el remate de puestos de licores, etc.

Pero si aquel viaje de don Gerardo obedecía á algo más que á su deseo de pasar con su familia los primeros días del año—como al despedirse de nosotros nos lo dijo—ello serán obligaciones naturales del alto empleo, consultas necesarias, tal vez, para el mejor cumplimiento de sus múltiples y delicados deberes.

Y aunque todavía no ha regresado del interior, no por eso creemos que sean ciertos los rumores que circulan anunciando la caída del Gobernador de la Provincia.

El Alcalde de Limón y su familia

El jueves último volvieron de San José, á donde estuvieron durante el mes anterior, don Juan José Pastor, nuevo Alcalde Propietario de Limón, su señora esposa doña Josefa Durán de Pastor y sus niños.

Vienen ahora estos estimados amigos acompañados de la respetable señora doña Elisa Fournier v. de Durán, profesora de la Escuela Superior de niñas N.º 2, y de la niña Luisa Durán, aprovechadísima alumna del Colegio Superior de Señoritas. Las dos pasarán en esta ciudad los tres meses de sus vacaciones.

El señor Pastor tomará posesión de su cargo hoy, día siete, que es la fecha fijada por la Ley Orgánica de Tribunales para la reinstalación anual de las Alcaldías.

Sean bienvenidos todos estos buenos amigos y tengan ventura entre nosotros.

"Sam Leg" ó "El Ratero Saltador"

(DE NUESTRO COLABORADOR INGLÉS)

En Jamaica acaba de licenciarse de presidio á un perfecto ratero que fue huésped de Costa Rica hace tiempo y que quizá lo sea actualmente.

«Sam Leg» se llama allá, pero es más conocido por «El Ratero Saltador». Aquí se le llamó Silvestre, que es su propio nombre. Estuvo durante corto tiempo, hace varios años, montando el celebrado «Maud» para unas fiestas.

Sentenciado una vez á siete años de reclusión en la Penitenciaría General de Jamaica, logró que le perdonaran los tres últimos años después de haber descontado cuatro de los de la sentencia. Entonces fue cuando sacudió el polvo de sus pies en Kingston y vino á residir á Costa Rica.

Después, cludiendo por dos años los esfuerzos del más diestro detective de Jamaica, ejecutó sus más audaces robos; pero fué al fin capturado. casualmente, mientras mostraba un reloj de señora en presencia de la policía rural, y se vió impelido á acompañar hacia la cárcel al Agente de la Ley. En el camino le ofreció una orden de £ 30 por la libertad; pero el Bobby era incorruptible y no soltó á su hombre hasta dejarlo asegurado tras de cerrojos. Hechas las identificaciones, él y sus asociados fueron reclusos por largo término y obligados á trabajar en obras de demolición.

Hace un mes, al abandonar de nuevo el presidio, Sam fue entrevistado por el Editor de un periódico de Jamaica. Muy frescamente le describió algunas de sus fechorías más audaces, le presentó su retrato y le dijo que había decidido no robar más en aquel país, porque allí la prisión no es un hotel sino un infierno verdadero. Y volvió á sacudir el polvo de sus pies, ¿quién sabe si para volverlos á poner en Costa Rica?

Un chino fugitivo

A mediados de la semana anterior se fugó de Limón y del país, por lo que parece, un chino comerciante establecido en esta ciudad.

Deja el negociante ese al descubierto, según nos dicen, créditos hasta el monto de cuatro mil colones, incluido el valor de tres mensualidades de alquiler de la casa en que tenía su expendio.

No hemos hecho averiguación de detalles con respecto al hecho, porque no nos sorprende ni creemos que alarme a nadie.

En Limón no fue nunca acontecimiento extraordinario la fuga de un comerciante; y llegará a ser un hecho naturalísimo y corriente en los días de extrema dificultad en que vivimos.

Tres meses que la falta de pago de los alquileres denota haber sido los peores para el negocio del chino fugitivo, son los mismos que desde octubre anterior hacen el período agudo de la crisis que en Limón se sufre.

Tres meses hace, precisamente, que se produjo en esta plaza una como paralización mortal, una cesación de la vida comercial que es la única que aquí palpita cuando hay palpitaciones de desahogo.

Actualmente, y si se sucedieran los casos de insolvencia en el comercio que los chinos manejan principalmente, ello tendría relación con lo que últimamente fue acordado entre el Alto Comercio con respecto a los chinos rematarios de patentes que hicieron elevarse a grandes cantidades el precio de aquéllas.

Al tal acuerdo nos referimos en nuestro número anterior.

La persona que nos ha dado la noticia de la fuga del comerciante chino, nos dice también que la mayor parte de los créditos de éste eran a favor de los almacenes de los señores Knorh e Hijos y Steinworth & Hnos.

DR. BENJAMIN DE CESPEDES
MEDICO-CIRUJANO

Jefe de Higiene
de la Ciudad de Limón

MEMORANDUM

Imprenta Comercial

Martes 9	Santos Julián y su esposa Basilia, Vital de Smirna, Marcolina, Venus en conjunción con Júpiter 3 p. m.	LUNES 8 ENERO
Miércoles 10	Santos Nicandro, Guillermo Arzobispo de Bourges, Gonzalo de Amarante y Agatón.	
Jueves 11	Santos Virgilio, Papa; Anastasio, Manjé, Silverio y Virgilio. Cuarto menguante a las 2.6 a. m.	
Viernes 12	Santos Benito, Arcadio, Nazario y Victoriano, y santa Taziana.	
Sábado 13	Santos Gundermado y Leoncio. Neptuno en oposición con el Sol a las 5 p. m.	
Dmgo. 14	El Dulce Nombre de Jesús, Santos Hilario, Félix y Malaquías.	

"Boletín Anunciador"

Volvió de la capital, donde estuvo durante el mes anterior, la señora Albina Carranza de Rodríguez, esposa de nuestro amigo don José Rodríguez Fernández.

—El maestro de la Banda Militar de esta ciudad, don Isaac Barahona, compuso un two-step que ha denominado «Club Atlántida» en honor del centro social de ese nombre.

El two-step ese fue uno de los números de la retreta de anoche.

—El Gobierno concedió diez días de licencia al señor

R. Cañas y Cía., Roberto E. Smyth, Ricardo Mora F., R. E. Smyth y Cía.

tienen el gusto de informarle que han comprado al señor don Eugenio Lamicq su establecimiento

"EL CENTRO MERCANTIL"

y que han trasladado a ese local su almacén

LA MASCOTA

Allí encontrará usted cuanto pueda necesitar para surtir su casa: Conservas Francesas, Españolas y Alemanas; Vinos y Licores de las mejores marcas, Tabacos y Cigarrillos; así como víveres de toda clase, Loza, Ferretería, etc. Ofrecemos cuidado y esmero para toda orden que se nos envíe.
Limón, Setiembre de 1911.

Librería Obregón

Calle Central : : SAN JOSE, COSTA RICA : : Apartado 685

Elegante y correctamente editado por esta casa acaba de ponerse a la venta el

ALMANAQUE

DE D. PEDRO NOLASCO GUTIERREZ

el más completo en sus detalles, el más acertado en sus pronósticos, el mejor almanaque

Se vende a C 0-15 cju, a C 1-50 la doc. y a C 12-00 el ciento

Por Salud

y por buen gusto es usado en todas partes el calzado que fabrica Enrique Benavides en San José, Avenida Central, frente a La Marina. — Apartado de Correo número 206.

EL NUEVO MUNDO

ANTIGUO COMISARIATO DE DON ROGELIO E. PARDO

Almacén y venta por mayor y al detal

JUAN JOSE LEON

SURTIDO COMPLETO DE LICORES Y PROVISIONES SUPERIORES

CEMENTO ALSEN

CAFE MOLIDO DE LA MEJOR CALIDAD

CADA MES SE RECIBE GRAN CANTIDAD

DE MERCADERIAS DE EUROPA Y E. E. U. U.

GRAN TALLER COMBINADO

DE HERRERIA, MECANICA, HOJALATERIA

FONTANERIA, ECT., ETC.

Operarios competentes en cada ramo atenderán especialmente cualquier trabajo que se ordene a

MARCELINO FRANCO & CIA.

DIRECCIÓN: Avenida 2ª—Entre el Mercado y el Comisariato de Juan José León.

SASTRERIA y CAMISERIA

LONDRES y PARIS

TIENDAS en SAN JOSE y LIMON

GRAN SURTIDO DE ARTICULOS PARA CABALLEROS Y SEÑORAS

No confundir nuestro trabajo de Sastrería Empleamos las mejores *Casimires Ingleses y Franceses*; Forros y Materiales de primera calidad; *Cortador y Oficiales* de probada capacidad; *Corte* a gusto de los clientes sobre figurines de New York, Londres y París

El medio más práctico para vestirse elegantemente y barato se lo ofrecemos suscribiéndose a nuestro popular sistema de abonos de UN COLÓN semanal

DEPOSITO VARIADISIMO DE LAS MEJORES ARMAS

R. N. DELCORE, S. en C.

PROPIETARIOS

Gobernador de esta provincia, recargando las funciones de tal en el Secretario de la oficina, don Rafael Eduarte.

—Los señores Lyon Hnos. & Cía. nos participan haber admitido como socio en esa firma a don Oscar Zeller, a quien felicitamos por su merecimiento, deseando nuevos beneficios para la honorable firma.

—El día primero del corriente mes, Mr. Bobertz adquirió por el precio de ₡ 80,000-00 más de ochocientas manzanas de terreno inculto que en Río Frio poseía el señor Francisco López García.

—En «La Información» del sábado pasado un señor *Jajalít*, quien sabe con qué intención, publicó varios párrafos largos y fastidiosos, al parecer referentes a un baile que se verificó en el Teatro Nacional, en la última noche del año pasado y dedicando a las distinguidas personas de ambos sexos que de parte de El Salvador están de visita en Costa Rica.

—En estos días volverá a esta ciudad para organizar y servir el Juzgado del Crimen recién creado, el Licenciado don Rafael Trejos, quien se vió obligado a devolverse a San José el día siguiente al de su venida anterior por enfermedad que contrajo apenas llegó aquí.

—Con solemnidad inusitada, tal cual lo merecía el querido difunto, se cumplieron el viernes, en San José, los funerales y entierro del Canónigo Penitenciario don José Vicente Salazar.

—Hoy se verificará en San José el sepelio del anciano General don Víctor Guardia Gutiérrez, muerto el viernes y cuyos restos fueron velados en capilla ardiente en la del Sagrario de la Catedral, desde anteayer hasta las seis de la mañana de este día, declarado de duelo nacional.

—El sábado de esta semana saldrán de New York para venir a Bocas del Toro, en diligencias internacionales, los señores comisionados para la fijación de las fronteras entre esta República y la de Panamá, asunto que será dilucidado de nuevo arbitrariamente cuando se tenga acopio bastante de detalles para basar en lo justo el laudo definitivo que en ese negociado ha de dictarse en Washington.

—Los bancos del país están aumentando en grandes cantidades el capital pagado de cada institución.

—Receptor de telegramas de la oficina nacional de esta ciudad, ha sido nombrado el señor Rafael Zúñiga.

—Fueron declarados oficiales los actos fúnebres en honor del General Guardia; se dispuso que el pabellón nacional fuera mantenido a media asta durante los días de antier, ayer y hoy y se invitó oficialmente, para asistir a aquellos actos, a los Poderes Legislativo y Judicial, a los Diplomáticos y Cónsules residentes en el país, al Obispo de la Diócesis, al Alto Clero, a los Generales del ejército y a los empleados de la Administración pública.

—El tipo de cambio bancario ha bajado hasta a 114, un punto menos del tipo legal.

—El sábado ingresó a la cárcel de esta ciudad, procedente de San José y a las órdenes del Gobernador de Limón, el reo Juan María Chacón, quien había sido enviado enfermo para su curación en el hospital de San Juan de Dios.

A última hora

El chino prófugo

Teniendo noticia los interesados de que en Cieneguita se hallaba el chino que dejó abandonado su establecimiento de comercio en esta ciudad, se dió parte a la Comandancia de Policía, de donde fueron enviados tres gendarmes en persecución de aquél.

Ayer fué traído y recluso el chino prófugo.

Ahora sabemos que habiendo pasado dos días sin que se abrieran las puertas del establecimiento, y sospechando que hubiera ocurrido algún accidente personal a su dueño, el propietario de la casa, que habita la parte superior de la misma, participó de su observación a la oficina de Policía. El Jefe de ésta mandó tres agentes a practicar un registro en el interior del establecimiento, en donde no se halló a nadie.

Entonces fue que se tuvo la sospecha de que el chino se había fugado.

Enterados de lo sucedido los representantes de las casas principalmente acreedoras, previas las formalidades legales procedieron a practicar inventario de las existencias y tomaron posesión de ellas.

Parece que el valor total de lo que en el establecimiento se encontró, incluidos el mostrador y los estantes, se reduce a trescientos colones.

Un muerto

Los zopilotes se encargaron de hacer notar la existencia de un cadáver en una pieza de las del «Patio de Mofat».

Desde temprano, una bandada de los carnívoros aquéllos posó en el techo y los alrededores de la pieza en que habitaba el negro Mc. Kin Teller, expendedor de carne, empleado de Xirinach.

El hecho alcanzó a interesar al fin a los vecinos, quienes recordaron entonces haber dejado de ver entrando y saliendo en su vivienda, durante los dos días anteriores, al inquilino.

Alguien se acercó, intentando examinar el interior por los resquicios de la puerta, pero hubo de desistir, impidiéndole hacerlo el hedor insufrible que se sentía al acercarse.

Se pusieron entonces esas circunstancias en conocimiento del Jefe de Higiene, y este señor, acompañado de un Inspector del Cuerpo y de dos peones; se fue al lugar, forzaron la puerta y con gran dificultad descubrieron el cadáver putrefacto del infeliz negro.

Estaba enormemente abultado el cuerpo y horriblemente podrido.

Los pobres agentes de la Sanidad Pública desinfectaron el cadáver y la vivienda, y en un carricón lo condujeron entre una caja a donde todos los cadáveres se pudren y se hacen tierra igualmente.

El Almanaque mejor de este año

Cómpralo en la IMPRENTA COMERCIAL

Comentarios

DE C. WAGNER

Las contradicciones del siglo

No se tiene más que aludir á las cuestiones sociales para hacer como si se tocara con el dedo uno de los terrenos en que el espíritu moderno está en conflicto agudo con el realismo.

¿Qué es el socialismo en la noble y amplia acepción de esta palabra? Es la afirmación del valor de la vida y del principio de la solidaridad. Inviolabilidad del individuo y su unión indisoluble con el cuerpo social: Todos para uno, uno para todos. Para ser socialista es preciso preocuparse de los demás, sobre todo de los débiles, del niño, de la mujer, de todo lo que se abandona, se ultraja, se oprime. Lo que se les hace, se nos hace á nosotros mismos; aún más: á la humanidad; aún más: á Dios. Debéis, como ser social, sentir las relaciones necesarias que unen, entre sí, los miembros de la sociedad, en todas las fases de su desarrollo, y seguir siendo benévolos para con todas las formas de la vida humana, á fin de apreciar las relaciones de las personas y de las situaciones más diversas.

¿Qué es todo esto desde el punto de vista realista? El realista dice: Cada uno para sí. Cuando ha comido y bebido, el mundo está en son de fiesta, todo marcha del modo mejor. Cuando tiene hambre, todo va mal, hay que destruirlo todo.

Ahora bien, estas dos maneras de comprender la existencia están frente á frente en nuestra sociedad. Es decir demasiado poco; coexisten muchas veces en los mismos individuos. Entre nuestros contemporáneos hay muchos que se han asimilado la concepción materialista de la existencia, y que en su misma moral, son materialistas. Pero oídos proclamar el derecho, invocar la justicia, exaltar la solidaridad! Semejantes á gentes que hicieran cuidadosamente el vacío bajo una campana para hacer vivir allí en seguida á un pájaro, no se dan cuenta de que existe incompatibilidad entre la concepción del mundo y del hombre, y las cosas que en ella quieren colocar.

Podría encontrarse materia para las mismas observaciones en esferas muy diferentes. Una multitud incalculable de gentes vive hoy día de expedientes y de contradicciones. Nos recuerdan esas creaciones de la imaginación artística: dragones, esfinges y quimeras, en que se combinan en un solo animal fantástico, el águila, el león, la serpiente, el hombre. No creáis que estas amalgamas extrañas se encuentran principalmente en el pueblo inculto. Están en todas partes. Inútil es oponerse: se es hijo de su tiempo. Las huellas del antagonismo, que atraviesa el fondo mismo de nuestra civilización actual, están en casi todos los espíritus. Se encuentran en los discursos de los profesores, de los estadistas, de los mismos educadores religiosos. Hay estadista que, al pronunciar un discurso, empieza por invocar las ciencias positivas ó por presentar axiomas utilitarios; pero arrastrado por su asunto al terreno de la educación, de la moral, del orden público, termina en pleno idealismo.

Las cosas se complican, por otra parte, con otro factor de una importancia considerable, á saber: el movimiento reaccionario. Por este lado se ponen á cargo del espíritu moderno mismo todos los males de la sociedad actual y las dificultades en cuyo seno se agita. Se pretende volver todo á su punto, mediante el retorno puro y simple al *status quo* del siglo XV.

Ahora bien, este movimiento tiene ramificaciones numerosas, y á bastantes espíritus han alcanzado en diverso grado. Reaccionarios de un lado, imbuidos del espíritu moderno de otro, y por añadidura, algo materialistas, estamos muy en este caso. En verdad, el estado de espíritu de varios recuerda las mudanzas. Una parte de los muebles está ya allí, en el nuevo local; otra en la calle, traqueteada, revuelta, expuesta á la intemperie y á los accidentes, otra está aún tranquilamente instalada en la antigua morada. Todo esto constituye un estado de crisis y de transformación de los más complicados. En tiempos de costumbres sencillas, el sufrimiento que originaría una crisis tal, sería disminuido por las circunstancias exteriores. Pero en nuestros días se agrava por la complejidad de nuestra cultura. En una palabra: existe en todas las esferas espirituales y materiales á la vez. Los hombres de estos tiempos se han visto sorprendidos por un cambio demasiado brusco de las condiciones de la existencia. Los hechos les han adelantado y desorientado. Los efectos acumulados de las causas que hemos puesto en juego, sin conocer su alcance, nos turban y nos espantan. Cuanto más complicado, es más capaz de sufrir un organismo. Un hombre muere de una herida, mientras que ciertos seres inferiores, cortados en pedazos, viven aún. Un carromato puede perder una rueda sin gran peligro; para una locomotora esto es una catástrofe.

A la hora presente, la civilización ha llegado á ser una inmensa máquina cuyo funcionamiento escapa á las previsiones de los más sabios. Sigue su marcha infernal, y en medio de sus chirridos, el hombre grita y se siente abrumado.

El pasado reciente nos deja una obra grandiosa, pero truncada. Falta en la unidad de espíritu, el alma. En el seno del prodigioso amontonamiento de fuerza material, de riquezas, de conocimientos, hemos empobrecido progresivamente en energía moral, en fraternidad, en fé. Lo que falta en todas partes, es el hombre.

Es preciso volver á forjar hombres que sepan gobernarse por sí mismos y llegar á ser dueños del mundo para obtener sus beneficios.

Podríamos alcanzar este fin por la vuelta al pensamiento normal, por la aplicación del método inductivo á todos los hechos humanos, y sobre todo, á las realidades olvidadas del mundo interior;

Por la vuelta á la vida normal, al respeto, á la solidaridad, al trabajo, á la sencillez;

Fortaleciendo, en una palabra, el espíritu moderno, tal como lo hemos definido, y poniendo á su servicio todos los recursos con que la ciencia nos ha dotado.

¿Pero es posible una empresa semejante?

La juventud, á la que incumbirá en gran parte, ¿está á su altura? ¿Tiene conciencia de ella?

Si el proverbio: á tales padres tales hijos, es verdadero; si la herencia, los carriles trazados, el medio, son los grandes influjos determinantes de una juventud ¿podemos esperar de la de hoy, más sino que continúe nuestros yerros? ¿Son los hijos más sabios que los padres? Es cosa rarísima. Se ha visto, sin embargo. Pero no supongamos nada.

Licdo. Horacio Castro

Abogado y Notario Público

OFICINA EN LIMON: Diagonal á la del Juzgado de la provincia

NEW HOME

MAQUINAS DE COSER
PRECIOS AL ALCANCE DE TODOS

Maduro é Hijos

EL AGUILA DE ORO

L. VANNI L.

Establecimiento de Abarrotes y Licores

Acaba de recibir un gran surtido de conservas. — Agencia exclusiva en Costa Rica del afamado Cognac marca IMPERIO. — Unico agente en la provincia de Limón de los afamadísimos cigarrillos COQUETAS.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL

La Barbería de Angel Zecca

está instalada en el local que ocupó el Almacén Steinvorth, frente á la Platería Méndez y al Establecimiento Borzone

LA REFRESQUERÍA MEJOR
MONTADA EN LIMÓN

EXPENDIO DE
SIROPE

HELADOS
A TODAS HORAS
CREMAS DELICADAS

RICARDO B. MORALES

Cantina
El Caballo Blanco

LA MEJOR SITUADA DE LA POBLACION

Licores finos, salón ventilado, buen servicio y atención esmerada.
Venta al por mayor de los famosos cigarrillos "WIDE AWAKE"
Llegó el Vino de Quina, exquisito y saludable

Salomón Gee Wo

EL TORO

Almacén de Géneros, Calzado,
Abarrotes y Licores por Mayor y Menor

ARTÍCULOS EXTRA-FINOS

ALEJANDRO LEÓN

IMPORTADOR

Cognacs "3 Estrellas" y "Martell" "1 Estrella" á precios ventajosos
Apartado 121 - Limón - Costa Rica.

Acusaciones

Los señores don Lucas D. Alvarado, don Rosa Arias y don Carlos Mora han establecido acusaciones, cada uno por separado, en contra de los periódicos «El Noticiero» y «La Nueva Cartago».

Calumnia é injurias son la base de derecho que sustentan las acusaciones; y van ellas por las publicaciones de un telegrama del señor José Hernández Sánchez, inserto en «El Noticiero» del lunes 25 del mes anterior, y de un «Correo de Limón» acomodado en el número de «La Nueva Cartago» correspondiente al 31 del mismo mes de diciembre.

En ambos escritos se asegura, refiriéndose á lo ocurrido en el parque de esta ciudad en la noche del domingo 24, que las heridas del señor Monge Reyes le fueron inferidas por los señores Arias y Mora y por mandado del señor Alvarado.

De la investigación hecha en ese asunto por el señor Alcalde de esta ciudad, no resulta la comprobación de las aseveraciones publicadas en los escritos acusados, y de allí el derecho con que los nombrados señores Alvarado, Arias y Mora vuelven por los fueros de su reputación.

Para alquilar Los altos de la casa del Doctor Steggall, frente al mar, en la mejor manzana de la ciudad de Limón.

Excelsior!!

Vuelto del viaje que hizo á la tierra de sus padres y de su propio natalicio, — la heroica Colombia — en donde dejó á su familia, el buen amigo don Ricardo Morales está otra vez en Limón, y de nuevo al frente de su negocio, con renovados entusiasmos y grandes decisiones.

«Excelsior» — la Refresquería de Limón, el punto de cita de residentes y pasajeros, el oasis donde se halla refrigerio en el acalorado vivir del puerto — luce ya como nuevo, limpio, fresco, lleno de verdor y de frescura bajo las enredaderas de su glorieta; y tendrá muy luego para regocijo de Limón el lucimiento de no pocas novedades interesantes sugeridas al ánimo de don Ricardo por sus observaciones hechas al otro lado del océano y por sus imaginaciones concebidas al soplo de las brisas sobre el mar.

Sea bienvenido el amigo don Ricardo y haya pronto en su establecimiento los progresos prometidos.

Para vender Los dos magníficos LOTES del Dr. Steggall, frente al mar.
Producen una renta de 1,000 colones.

Labor Municipal

SESION primera celebrada por la Corporación Municipal de este cantón á las siete de la noche del tres de enero de mil novecientos doce, con asistencia de los señores Regidores don Félix Bouilla, don Modesto Guevara, don Rodolfo Bonilla, don Ramón W. Mora, y suplente don Jesús Baldares; bajo la presidencia del primero. Estuvo presente el señor don Rafael Eduarte, Gobernador Interino.

Art. I.—Se ordenó archivar los Informes presentados por el Jefe de la Sanidad y por el encargado del Fondo, así como las planillas de gastos de la semana.

Art. II.—Vista la solicitud que presenta el pelfeja de higiene don Lisímaco Quesada para que se le conceda licencia hasta por dos meses para separarse de su puesto, con goce de una parte de su sueldo por encontrarse enfermo, y estando conforme la certificación médica que acompaña, se resuelve: Otorgarle la licencia que solicita con goce de la tercera parte de su sueldo, y nombrar para desempeñar ese puesto durante la ausencia del señor Quesada, á don Jenaro Jiménez.

Art. III.—En la oferta que presenta don Rogelio E. Pardo para instalar el alumbrado de acetileno en Estrada, por la suma de tres mil colones, se acuerda: Remitir al señor Gobernador para que la acompañe al informe que al respecto dió el Ingeniero Municipal, á fin de que sea estudiado este asunto debidamente.

Art. IV.—Solicita el señor Administrador del Mercado que se compre un sello para su oficina y que se ordene la reparación del reloj público; se acuerda: De conformidad, autorizando al mismo Administrador para que pida el sello y se encargue de buscar un relojero que regule el reloj.

Art. V.—Se comisiona á don Rogelio E. Pardo y al Secretario de la Municipalidad don Manuel F. Quesada para que en unión del Inspector de Rentas procedan á la calificación general de establecimientos de este cantón y den un informe completo á esta Corporación.

Art. VI.—Se acuerda: Crear una clase quinta para los establecimientos de comercio cuyas existencias no excedan de quinientos colones, y fijar para ellos la suma de diez colones como impuesto trimestral.

Art. VII.—Leído el Informe que presenta el Inspector de Rentas, en el cual da cuenta de que la señora Amalia Romero de Peña, quien tiene patente de cantina para restaurante, no ofrece servicio alguno al público durante el día, se acuerda: Pasarlo al señor Gobernador para lo que proceda.

Art. VIII.—Se ordenó publicar el estado de cuentas presentado por el señor Contador y que corresponde al mes de diciembre próximo pasado.

A las ocho y media de la noche terminó la sesión.

MAXIMA COMERCIAL

El anuncio obra sólo por la presión sugestiva de su duración. Todo comerciante que no anuncia abandona su clientela á los colegas partidarios de la publicidad. Ni la capacidad en la dirección, ni la solidez en el capital, ni la inteligencia en el negocio, pueden suplir el anuncio.

Turenne Carnier y Hermano

Taller Mecánico

Han recibido combinaciones magníficas para Cajas de Hierro

Tienen para vender dos Cajas de Hierro de segunda mano

y un motor de cuatro caballos, á vapor.

Compran Cajas de Hierro de segunda mano

BRITISH PHARMACY

have transferred to its
new location, opposite the old
Standing

THE SIMPLE LIFE

By Captain Leslie T. Peacocke

"You fellows may think I'm joking, but you'll find that once my mind's made up, it's made up for good. No more of this sort of game for me. I'm going to live THE SIMPLE LIFE", and Sidney Chapin slammed his finished highball glass with emphasis on the round table and rose with a glare of amusing defiance at his three companions.

"Yes, you will," laughed Squatty Dawson sarcastically. "I can see you doing it. Early to bed, and only one drink between meals. That'll be fine, won't it?"

"And walking about the wet grass with bare feet, so's to get up his circulation and his appetite for a vegetarian diet," broke in the young stockbroker, Archie Harris, over the rim of his whisky sour. "The simple life's all right, Sid, for fellows that's past 50, and for the regular long-hairs, but it won't suit you. Let's have one more drink, boys, and then Chris can give us a spin round in his machine before dinner."

"Yes, a ride over to Baldwin's Ranch will do us all good," agreed Chris Mortimer, son of old man Mortimer, the Spring street banker, and considered the warmest sport in the Jonathan Club, in whose smoking room they were now assembled—with the exception, perhaps, of the gay Sidney Chapin, who was thus astonishing his companions by announcing his sudden determination to amend his mode of living.

"That'll be fine, said Squatty Dawson. "One more drink now, and another when we get to the Oakwood, and then we can toss who's to pay for dinner at Levy's," and, snapping his fingers, he attracted the attention of a waiter.

Sidney Chapin set his hat determinedly on his head. "Not for mine!" he asserted firmly. "I'm through! There's nothing like rude health, and last night's racket at

sort of place to choose in winter. What are you going to do there? Fish?"

"Yes, fish some, I guess, and take long walks. The hills there are fine and the air's full of ozone. I'm off now to take a Hamman bath, and then I've got some things to express down to San Pedro."

"And when do you leave?" queried Chris Mortimer, changing his bantering tone, as did the others, on seeing that Sidney was in earnest.

"Tomorrow morning, by the 9 o'clock boat. I'll be over in Catalina about 11. If you fellows care to come down some day next week, I'll treat you to a fine day's fishing, and as good a dinner as you'll get here at the club. I've got a fine cook (a Chinaman), and all the drinks you want. You'll have to put up at Avalon for the night, though; the cottage won't run to beds for the lot."

"Sure, that'll be all right," said Archie Harris. "We can find accommodations at the Metropole. What day shall we make it, Sid?"

"Let's see," replied Sidney, calculating. "This is Tuesday. How about next Monday? I'll be all settled by then."

"Suit me all right," returned the stockbroker heartily. "How about you fellows? We have nothing on for Monday, have we?"

The others could think of nothing of vital importance, accepted with alacrity, and, failing in a final effort to make the reformed one partake of another drink, parted from him in most friendly fashion and continued their libations.

Monday eventually arrived, as has been the way of Mondays from time immemorial, and the three boon companions found themselves bowling merrily through the streets of Avalon in a machine hired at the hotel-garage. As they skidded across a by-street they all turned in unison and craned their necks at a hobble-skirt which had barely escaped damage at their hands, whose wearer was gazing reproachfully after them with heightened color.

"'Twasn't my fault!" grunted the steerer. "It was this rotten old machine. My car never skids like that! You're right, thought, Squatty. That's the prettiest girl I've seen in Southern California. I wonder who she is? Her face seemed familiar."

Archie Harris was facing backwards, kneeling on the seat, his eyes bulging. "It's Lucy Granliffe, or I'll eat my hat!" he declared, assuming a more rational position as the hobble disappeared from view. "You remember, the girl who married old Bradfield and made things

light lunch, and then I'll take you down to the boat. I've got enough tackle and bait to catch all the yellow-tail and tuna in the Pacific, so it'll be your own fault if you don't get good sport."

They found the cottage luxuriously and tastefully furnished, and followed their host from room to room with feelings somewhat akin to envy.

From the living room, where a colk lunch was appetizingly displayed, they drifted to tidy kitchen, where the grinning Chinese cook did the honors by explaining the uses of the various implements incidental to his calling, and gladdened their eyes with the display of gold-topped bottles reposing comfortably in the ice box.

"Come on, boys, and wash your hands," Sidney Chapin counseled at length. "We don't want to waste too much time over lunch. Here, this is my bedroom," he added, pushing open a door off the dining room and waving them to enter.

"What's in here?" queried Chris Mortimer, placing his hand on the handle of a door across the passage, and giving it a friendly turn. "Another bedroom?"

"Yes, it's another little room, the same size as this," replied their host, nonchalantly. "It's the housekeeper's."

"Housekeeper?" exclaimed Chris, with a meaningful glance at his two companions. "Oh, ho!" and they all emitted a soft whistle.

(Continued)

NEW HOME

SEWING MACHINES
PRICES TO SUIT ALL

Maduro & Sons

GIRL PROBLEM

SHADY

When introducing people always present the younger to the older person. For instance, "Mr. A. let me present, or I want you to know, my friend, Miss B." A man is always presented to a woman, unless he has a person of great dignity and the woman a mere girl. When introducing people pronounce the names very distinctly. In introducing a man and a lady you might say, "Miss Smith, permit me to present Mr. Jones," or "Miss Smith, I want you to meet my friend, Mr. Jones", if he is a very dear friend. The lady might reply, "I am happy to make your acquaintance, Mr. Jones", offering her hand, if she is really happy. Or she may simply repeat his name, with a smile and handshake. On meeting a friend of one's own good friend the reply might be something like this, "So this is Miss Jones. I am very glad to meet you," with a handshake. Don't be effusive and don't pretend with you do not mean when accepting introductions. Always, however, treat the person introduced with courtesy, even if you are not delighted at the meeting.

ROCKE'S - - PHOTOGRAPHIC STUDIO

5th Street and 5th Avenue. — Next Street from Cuartel. Portraits Groups Views - - - - Kodak work a specialty
LIMON — P. O. BOX 305

Ask for the best almanac to the

Commercial Printing Office

NEXT "EDEN SALOON"

COMMERCIAL MAXIM

Every merchant that advertises his business, attracts to him the costumers of the others that don't it.

Neither an efficient direction, nor a solid capital can't be profitable without a continued advertisement of bussiness.

Look for & Find Salomon's Watch & Clock Repairing Establish- ment - L. C. R. Trade Mark

the Bristol has given me a head that'll take two weeks of the Simple Life to get over. It's either that or the Cooley Cure. I tried the Cure once, and I prefer the Simple Life. You fellows would do better if you'd follow my example and quit right now."

"Oh, rats!" retorted Chris Mortimer. "What's the use of trying to kid yourself. Why, you're only 25 and just begining to enjoy life. I've never seen you draw what I call a sober breath, and I've known you for five years. After you've had a couple of highballs at the Oakwood, you won't be talking such foolishness."

"I know what it is!" interposed Archie Harris. "Sid has struck a new affinity, and wants to keep her all to himself—some grass—widow most likely who's going to try and reform him. Lots of 'em are great on that, you know."

"Well, she'll have her hands full with Sid," laughed Squatty Dawson. "She's never seen him making love to four different affinities all at once, as we did at Ocean Park last summer. What's she like, Sid?"

Chapin muttered an impatient "Pshaw!" and snapped his gold cigarette-case to his pocket. "You fellows never take anything seriously. You just wait, and see what a different man I'll be in a few weeks."

"Well, I hope you will," sneered Archie Harris. "There's lots of room for improvement. Where are you going to tackle this wonderful reformation? In a monastery?"

Not quite, but I'm going to live a good, Simple Life all the same. I've fixed myself up a nice little place at Catalina that I rented last week. It's about two miles from Avalon, and it's one of the sweetest little cottages you ever saw."

"Catalina!" cried Squatty Dawson. "That's a queer

CHINCHILLA Furniture Factory;

As I have been working in the United States and Europe in the furniture business I can make every-thing in the furniture line, if you want any information write to me and I am sure you will - - - - get what you want - - - -

SOUTH SIDE OF THE FRENCH DRUG STORE

~ SAN JOSE ~

so hot that he had to get a divorce? I wonder what the devil she's doing over here?"

"Staying at the Metropole, most likely," said Squatty at a venture. "Lots of nice people come here for the winter, you know. I'd give anything to meet her. She's got all the girls skinned that I've ever seen. We'll find out at the Metropole when we come back tonight."

They discussed femininity in general until they discerned their host awaiting them outside the gate of his trim-kept cottage, looking immaculately at ease in a new Norfolk suit, a French briar pipe between his lips. He directed them to leave the automobile outside the gate and ushered them into his newly-acquired sactum with the superior air of a man who was feeling largely the benefits accruing from the Simple Life.

"I'm full of ozone," he assured his guests, in answer to their congratulations on his ruddy appearance. "I've cut out the booze, except a small bottle of wine at dinner, and I've quit smoking cigarettes. We'll have a

THE BEST GROUND COFFEE

In the Establishment, 4th Street, 6th Avenue belonging to Antonio Escalante the best ground Coffee can be had.

Selected, fine flavored Coffee used. Prompt attention given to demands in town or from abroad.